
Ratsprotokoll vom 22.04.2024
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungssaal, Fakultät Elektrotechnik, Schinkelstr. 2, 52062 Aachen

Redeleitung Immo

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Henning Konermann A (20:03) Max Sick A

Felix Bartram A Lennart Sandbothe A

Hilka Hackling A Sarah Kromrey A

Emilie Maerschalck A Leon Dülberg E

Jonah Theis A Yannick Feil A

Sven Gedamke A Michelle Heinsch A

Richard Wacker A Willy Schauch A

Vivien Yixue Hou E Justus Schwarzott A

Jakob Lenke A

Sophie Schüttpelz A

Elisa Drescher ⅔ Kafüs:

Peter Tißen E Fritz Stracke A

Simon Boecking A Lina Willms A

Gäste Immo, Tomy, Yoshi, Ricarda, Philippe, Basti, Lorenz

Protokoll Jakob

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Mihail Stefanov (Nach § 17 Abs. 1 der FSO aufgrund von drei Fehlterminen
ausgeschieden)
Daniel Heuer ist am 29.01.2024 von seinem Mandat zurückgetreten.

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt



✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache
Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
Aktuelle Tagesordnung

Punkt 5: Allgemeine Fachschaftsfahrt wird vorgezogen

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 19.02.2024 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Immo

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

13 0 5

Ergebnis Antrag angenommen

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 08.04.2024 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Immo

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 6

Ergebnis Antrag angenommen

TOP1.1 - Veröffentlichung der Protokolle



TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Dienstags,
ungerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein

jeder 3.
Donnerstag (ab
KW18)

20:00 Lions Orga/UniCup AG zoom

Einzeltermine

24.04. 19:00 ABF Treffen FSET

25.04. 20:00 EESTEC Stammtisch S08 und danach Kneipe

02.05. 20:00 Lions Orga zoom

02.05. 18:00 ESAG Treffen FSET

04.05. Studifest Katschhof

06.05. 19:00 Quizabend FSET Innenhof

07.05. 10:15 bis
14:14 Uhr

Fachschaftsvollversam
mlung

H03

23.05. 20:00 Lions Orga zoom

29.05.-02.06. BuFaTa ET TH Nürnberg

10.6-24.6 Hochschulwahlen

29.06. Augustinerbachfest

25.11. t.b.a. Oettinger
Brauereibesichtigung

12.12. t.b.a UniCup 2024 100,5 Arena



TOP3 - Gremienangelegenheiten

Fakultätsrat [Jana, Philipp]
Nix interessantes, neue geschlossene BK

Liste der Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik
[Tomy]
Die Wahlliste zum Fakultätsrat 2024/2025 steht nun.

Fakultätsrat

Liste der Studierenden für den Senat [Joshua]
Es gibt eine Liste.

Senat
MFA (Multifaktorauthentifizierung) für SSO (Singe-sign-on)
Eckpunktepapier neues HG

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

AG Lehre [Tomy]

Jahresgespräch Prof. Krieg
Fritz und ich haben das Gespräch bereits mit dem Asta und den anderen Fachschaften
vorbesprochen. Wenn ihr Interesse an den einzelnen Themen habt, fragt uns gerne.
Das Protokoll vom Asta haben wir noch nicht bekommen.
Das Gespräch mit Prof. Krieg ist am 26.4. (Themenliste wird noch hochgeladen)

AG Lehre Werbung
Wir hatten die Idee, im Anschluss der VV ein Treffen für Interessierte in der Lehre zu
veranstalten. Dies würde allerdings bedeuten, dass es zwei verschiedene Veranstaltungen
parallel gibt nach der VV, wie steht ihr dazu?
Wir sehen es als einzige Chance, Leute dahin zu bekommen. Das Treffen soll zwei bis drei
Fragestellungen, welche nah an Studis ist, interaktiv und als Workshop bearbeitet werden. Die
Skylounge ist dafür gebucht.

Anmerkungen:
- Kommen nicht viele Leute? sowieso Fachschaftskreis bei der VV

https://docs.google.com/document/d/1x5A7POzZpBfcOEFVaLTbsuazahy8J-n7RRS_hdax19Y/edit


- Neue Leute gehen eher zum Frühstück
- “Freibier”?
- Kein Frühstück -> weniger VV-Menschen
- Werbung vor der VV
- Frühstück nicht in der Skylounge

Wird “Testlauf”

AG Lehre Treffen
Die AG Lehre möchte ihren Informationsaustausch verstärken. Starke Gremien Themen sollen
auf separaten Terminen der Gremienmitglieder (+ Interessierte) verlagert werden. Außerdem wird
sich die AG nun wöchentlich treffen. Allerdings nur im 2-wöchigen Takt offiziell als richtige
Sitzung. In der anderen Woche soll gekocht werden. Hier sind alle dazu eingeladen, ein
Austausch über Lehre Themen bleibt aber nicht aus. Also morgen richtige Sitzung, nächste
Woche Kochen.

Dienstag 19:00!

ELAB
Mittwoch um 19h gibt es eine Einweisung. Kommt vorbei, wenn ihr Interesse am ELAB habt.

ESAG [Lina]

Auftakttreffen [Fritz, Celina] - bisschen veraltet, Treffen fand ja schon statt
Wir haben uns Gedanken um ein mögliches ESAG Konzept gemacht, in der Hoffnung, am 18.4.
doch noch die wichtigsten Positionen besetzen zu können. Was haltet ihr davon?

Am 18. müssen folgende Positionen besetzt werden:
- Grillen

- Anträge für die Flächen an die Stadt, etc.
- Grills besorgen + Einkauf
- Kommunikation mit den Bauings
- Helfereinteilung

- Rallye
- Stände planen + Helfereinteilung
- zu zentralen ESA Treffen gehen + Absprachen
- Auswertung

- Einführungen
- Fakultätseinführung
- (Räume buchen für) IT Einführung
- Absprachen mit Fakultät

- Koordination
- alle Teams koordinieren, schauen dass nichts liegen bleibt
- Ansprechpartner für Probleme während der Woche
- Finanzen abstimmen



- Tutoren anheuern + schulen
- Mailpostfach checken
- Stundenpläne erstellen und veröffentlichen
- Falls sich hierfür niemand findet landet diese Aufgabe beim Rat, und jede Woche

wird aus den anderen Gruppen berichtet. Bedeutet längere und anstrengender
Ratssitzungen bis zur Erstiwoche. Aber letztendlich ist Erstiwoche
fachschaftsaufgabe.

- optionale Positionen:
- Baustrom

- mega cool, aber viel Arbeit und nicht unbedingt nötig um überhaupt eine
ErstiWoche zu haben

- Master Meet-Up
- International Meet-Up
- Sponsoring für Erstibeutel
- Liste mit Leuten, die kleinere Orgaaufgaben übernehmen wollen

Treffen 18.04. [Lina + Celina]
Vielen Dank an alle Helferinnen und Helfer! Es waren einige Interessierte Studis da. Im Moment
läuft eine Terminumfrage für das nächste/ das erste richtige ESAG-Treffen:
https://terminplaner6.dfn.de/en/p/90bb20386b71dfbc83a25e255d035ff6-693787

Die Terminumfrage für das nächste Treffen haben immerhin 20 Leute ausgefüllt, ich denke wir
werden daraus schon ein Team auf die Beine stellen. Als Termin für das nächste Treffen kommen
Do, 25.4 oder Do 2.5. infrage. Ich würde mir wünschen, dass das jetzt! entschieden wird, dann
kann ich direkt in der Gruppe einladen.
25.4.: Vorteile: Sehr bald, Leute die jetzt Interesse haben nicht verlieren, vllt. motiviert man
dadurch einige neue Leute für den Rat, Nachteil: Bisschen kurzfristig
2.5.: Vorteile: mehr Leute haben Zeit, vllt. findet man noch einige Leute von der VV für die ESAG

Die nächste feste Frist, die ich im Kopf habe ist der 31.5. um unsere Rallyestände anzumelden.
Hab ich da etwas vergessen?
Außerdem: Das hier ist kein “ich mache Hauptorga”, sondern nur meine Bereitschaft zu den
nächsten Treffen einzuladen und Protokoll zu führen :)

Wir haben unverbindlich abgefragt, in welchen Bereichen Interesse ist etwas zu organisieren, in
den meisten scheint es genug Leute zu geben, aber es fehlen noch Leute, die die Einführungen
organisieren würden und sich um die Master-Erstis kümmern. Das sind beides sehr
überschaubare Aufgaben, vielleicht hat ja doch jemand hier Interesse?

Anmerkungen:
- Unicup Treffen ist am 2.5. und Kassenprüfung
- wird am 2.5. gemacht

https://terminplaner6.dfn.de/en/p/90bb20386b71dfbc83a25e255d035ff6-693787


AG Veranstaltungen

Sprachverlust [Jonah, Felix]
Die Sprachverlust am letzten Donnerstag lief aus unserer Sicht sehr erfolgreich ab.
Zu den (vorläufigen) Zahlen:
VVK:
165 verkaufte Tickets
825€ Einnahmen (werden demnächst von Eventbrite überwiesen)
Ca. 90% der Leute vom VVK sind gekommen
Abendkasse:
1260 € Einnahmen
180 Tickets verkauft

Geschätzte Kosten:
1164 €

-> ca. Ein Plus von ca. 460,50€ € pro Fachschaft (921€ gesamt)

Kartenzahlung vor Ort lief schlecht (liegt wohl an der App)

Werbung war komplett digital -> kein Baum musste leiden
Planung war entspannt und harmonisch, gerne wieder so
Feedback von den Helfern wurde eingeholt

Nächstes mal muss sich früher um die Kasse gekümmert werden (sorry und danke an die
Kafüs🫶)
Und die Helfereinteilung soll was früher fertig werden.

Hier gerne Feedback einfügen:
- Veranstaltungs-WhatsApp Gruppe?

- Newsletter Gesetze?
- Nicht viele Menschen?
- “Gesammelte Stelle”
- Ausprobieren, schauen was wird (was wird)

Die effektivste Werbemethode waren Whatsapp-Gruppen. Vorschlag: Whatsapp Channel für
Interessierte, in welchem Events von der FSET und Partnern beworben werden können.
In den Uni-Gruppen muss dann nur der Channel beworben werden.
Rückmeldung:

- Channel sollte als Experiment mal erstellt werden

AG Grillen [Jonah]
Einmal als Info:



Ich würde gerne die AG Grillen aus der Winterpause holen und werde demnächst nen Termin mit
gutem Wetter raussuchen.

Quizabend [Simon]
In den letzten Semestern haben wir kurz vor der VV einen Quizabend ausgerichtet.
Organisatorisch würde ich den wieder stemmen, es braucht nur Unterstützung für den Abend
(Auf- und Abbau, Würstchen austeilen).

Kosten sollten sich wie letztes Jahr eher auf ca. 350 € für Essen und Getränke plus Ahaslides
belaufen.

Kosten:
- Hotdogs
- kostenlose Getränke (mehr Paulaner, sollen weniger kosten)
- Ahaslides
- Beamer + Leinwand
- Brause

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 450€ für einen Quizabend ausgeben?

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

18 0 0

Ergebnis Der Antrag ist angenommen

Meinungsbild Wann Quizabend

Antragsteller:in Simon

01.05
(Feiertag)

03.05 06.05.

1 0 7

Ergebnis

ABF [Yannick]
Letzten Mittwoch war ein langes, aber produktives Treffen. Besprochen wurde u.a.

- Wir haben jetzt ein grundlegendes Design für Plakate, Becher usw.
- Das Line-Up steht (sofern die Bands zusagen)
- Wir sind immer noch im Zeitplan :0
- Nächstes Treffen am kommenden Mittwoch, dann 14-tägig
- in der nächsten StuPa-Sitzung soll eine Förderung beantragt werden



Außerdem wollen wir beim nächsten Treffen den Kooperationsvertrag besprechen und
bestenfalls unterzeichnen. Wesentlicher Teil davon ist der Beschluss der beteiligten
Fachschaften:

Antragsbeschreibung Wollen wir das Augustinerbachfest am 29.06. gemeinsam mit
den FSen 1/1, 7/1, 7/2, 7/3 sowie dem HoRa veranstalten und
dafür bis zu 900€ ausgeben?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

18 0 0

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.

Unicup AG [Karo, i.V. Redeleitung]
Halli hallo liebe Fachschaftsaktiven, leider schaffe ich es heute nicht zur Ratssitzung, daher habe
ich euch alles wichtige für die langsam startende Saison einmal niedergeschrieben. :)

Allgemeines
Der UniCup-Termin ist für den 12.12.2024 vom HSZ bestätigt worden.

Neuerungen in den Strukturen der UniCup AG
Dieses Jahr gibt es ein neues Konzept der Arbeitsteilung beim UniCup. Ähnlich wie bei der
BauStrom-Party, ESA(G) und anderen arbeiten wir dieses Jahr primär mit Arbeitspaketen.

Dafür gibt es vier Hauptorgas innerhalb der UniCup AG, welche die Ansprechpartner:Innen für
den Rat oder HSZ/andere FSen sind und die dazugehörigen Arbeitspakete
betreuen/unterstützen:

- Hauptorga Internes Management (Ansprechpartner:In für FSET/Rat und Koordination von
internen Arbeitspakete wie das Basteln und Stadionheft)

- Richie macht
- Hauptorga HSZ und Logistik (Ansprechpartner:In für FSen und HSZ für logistische

Themen und externe/kooperative Arbeitspakete, inkl. Prof/OI Team Orga)
- Cheerleading Orga/Trainer:in (Ansprechpartner:In für FSen und HSZ zu Cheer-Fragen)
- Hockey Orga/Trainer:In (Ansprechpartner:In für FSen und HSZ zu Eishockey-Fragen)

Aktuelle Ansprechpartnerinnen sind Lisa (internes (kommissarisch), sowie Cheer) und Karo
(externes). Die Hockey Orga-/Trainerposition ist aktuell vakant.

Die UniCup AG trifft sich dann regelmäßig, um sich über To-dos und Fortschritte auszutauschen,
um das gemeinsame weitere Vorgehen zu planen. Diese Treffen werden als Protokoll
festgehalten, um alle auf einem Stand zu halten.



Wenn ihr Lust habt, eines dieser Aufgabenpakete (auch gerne zu zweit/dritt) zu übernehmen,
meldet euch gerne bei Lisa und mir oder kommt zum nächsten UniCup Meeting (siehe nächster
Punkt). :)

UniCup/Lions Meetings
Nächster Termin am Donnerstag, den 02.05.2024 um 20:00 Uhr, ab da aktuell alle drei Wochen.
Treffpunkt für den 02.05. ist zoom.

Anträge an die VV im SoSe 2024

Sponsorings
Aktuell sind die Sponsoring-Geld VV-Beschlüsse noch nicht aufgebraucht, sodass hier kein neuer
VV-Beschluss für diese Saison benötigt wird.

Anbei eine Übersicht der aktuellen Beschlüsse für die Lions:

Vollversammlung Gültigkeit bis Höhe Verbraucht Übrig

VV WiSe 2022/23 November 2026* 5.000,00 € entfällt, siehe VV SoSe 2023
VV SoSe 2023** November 2026 20.000,00 € 7.990,51 € 12.009,49 €

* Gültigkeit gemäß §7 Absatz 7 der FSO
** Der Beschluss vom SoSe 2023 ist eine Erweiterung/Erhöhung des Beschlusses vom WiSe
2022/23 auf 20.000,00 €.

Kartenvorverkauf
Für den Kartenvorverkauf werden wir wieder einen Antrag über 10.000,00 € einreichen, um das
eingenommene Geld anschließend an das Hochschulsportzentrum überweisen zu dürfen.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

VV [Vivien, Sven]
Wir haben angefangen an der Präsentation für die VV zu arbeiten. Dazu brauchen wir Folien von
allen AGs, hierzu hat Vivien auch schon einige Anfragen auf Zulip verschickt. Sven hat die

https://rwth.zoom-x.de/j/64061107592?pwd=ejltQ2xFUDA5aVdkTWZWbG1vVkRhdz09


geänderte Präsentation für kommende VV mit noch teils alten Folien im Drive hochgeladen. Wer
von den AGs was ändern möchte, darf das gerne machen. Frist ist der 03.05.2024. Danach
machen wir die finale Version. Wer danach noch was ändern möchte, kann sich gerne an uns
wenden.

Für die VV wird außerdem noch ein:e Protokollant:in benötigt. Es wäre super, wenn sich hier
jemand freiwilliges findet.

Orga:
Leitung:(Vivien & Sven)
Präsentation: Vivien & Sven (noch keine Leitung)
Direktfeedback: Max
Frühstück: Leon & Jonah
Protokoll:

(Jakob vielleicht) (spontan)

Werbung in Veranstaltungen:
ET4 dienstag selber 08:30
GEMB1 Montag davor
ET2 Woche davor
Info2 Montag davor

Quizabend? Findet statt

Werbung: am besten wird eine Folie vorbereitet und jeder Fachschaftler*in macht Werbung in
einer seiner Veranstaltungen

[Leon] Heute muss eingeladen werden! Sonst keine VV, da nicht rechtzeitig eingeladen siehe § 5
Abs. 4 FSO

- Hängt aus

Master Get Together [Tomy]

Lief gut. Waren noch viele Studis für das doofe Wetter.
Erlaubnis die Veranstaltung aus den Restmitteln der ESAG Mittel 2023 zu finanzieren, kam auch
letzte Woche.

Und: Danke an alle Helfer:innen!

Allgemeine Fachschaftsfahrt [Ricarda + Tomy]
Wir haben letztens überlegt, wie man neue Leute für die Fachschaft bekommt. Eine Idee ist eine
allgemeine Fachschaftsfahrt zu organisieren. Dies wäre allerdings mit erheblichem finanziellen
Aufwand verbunden.
Anmerkungen:

- QVK-Gelder?
- VV-Antrag



- Ähnlich wie das Fachschaftswochenende?
- Ist noch nicht festgelegt

- Nicht nur Fachschaftler / kein Sauftreff (sondern Werbung)
- getrennt vom ESWE (keine ESA-Mittel)
- Teilnehmerzahl?

- Hohenfried ca. 60 Personen, max. 10 FSler
- Sponsoring? (evtl. Workshops von Firmen…)
- Eigenbeitrag durch Teilnehmer
- ”Bufata in klein”
- Wildenhof? (ist vom HSZ, kein Alk, wenige Tage)
- Grundkonzept?

- Werbung für die Fachschaft, Lehre Workshop, Output…
- Sommer ‘25

Positive Stimmung des Rates, VV-Antrag wird vorbereitet

E-Sport Turnier mit den Maschis [Jonah]
Kleine Info, dass ich dieses Jahr wieder mit den Maschis ein E-Sport Turnier plane.
Das Turnier soll vom 19.10 bis zum 26.10 laufen.

Falls wer Bock hat mitzumachen, einfach an mich wenden
(Wir brauchen noch Hilfe bei zb. der Streamtechnik)

TOP6 - Externe Kommunikation

EESTEC
Hallo Zusammen,

hiermit möchte ich euch zum EESTEC Stammtisch am Do, 25.04. einladen.
Wir starten im Carl S08 um 20 Uhr .
Am Anfang machen wir eine kleine Vorstellungsrunde, der neue Vorstand, sowie die Themen für
das nächste Jahr werden kurz vorgestellt. Anschließend werden wir kurz über die laufenden
Projekte sprechen und Fragen klären.
Dann ziehen wir weiter vom S08 in eine Bar (welche steht noch nicht fest).
Wir würden uns freuen einige von euch ebenfalls begrüßen zu dürfen!

Viele Grüße
Felix



TOP7 - Pünktchen

Spieleabend Uni meets FH [Richie]
Ein Fachschaftler von der FH hat mich angehauen, dass wir gemeinsam ein Spieleabend planen.
Humboldthaus Termine sind eher suboptimal. Meine Idee wäre IENT gibt es bessere Ideen?
~16 Uhr bis 22:00

Wo Fachschaftspullis [hier bitte auch einen Namen danke!]
Wir warten teilweise seit fast einem Jahr auf die Pullis… was los?

- Jonah machts
- Hilka auch
- Bastian auch
- Max auch

Resolution zur Änderung der Finanzstrukturen [Fritz, Lina]
Die Fachschaft wacht aus ihren Corona-Jahren wieder auf und beginnt, mehr Veranstaltungen zu
planen und durchzuführen. Dies war insbesondere in dem letzten Jahr zu spüren, wo wir
insgesamt mehr als 37.000,00 € eingenommen und mehr als 33.000,00 € verausgabt haben. Das
war wahnsinnig cool, aber auch wahnsinnig anstrengend für die Kassenführer.

Eines hat sich im letzten Jahr herauskristallisiert: So wie es im Moment läuft, kann es nicht
nachhaltig weitergehen. Damit ist insbesondere die Abwesenheit einer einheitlichen
Organisationsstruktur der Fachschaft gemeint. Das macht unsere Arbeit einfach 10x so schwer,
wie sie eigentlich sein müsste. An dieser Stelle möchte ich mich bei Yannick bedanken, der hier
im Punkte ABF und BauStrom stark Abhilfe geleistet hat. Um dem anwachsenden Orga-Chaos
entgegenzuwirken, haben Lina und ich uns folgendes ausgedacht:

● Werden Veranstaltungen geplant, welche über die Finanzen der Fachschaft laufen sollen,
sind die Fachschafts-Finanzer im Vorhinein hierüber zu informieren.

● Für größere Veranstaltungen wird (vermutlich eh) ein Finanzplan aufgestellt. Ist dieser
Fertig wird der Finanzplan in Form eines Spreadsheets (normale Standards) an die
Kassenführer übergeben! Wir pflegen ihn dann in unsere Orga ein und geben euch einen
Link, worüber ihr weiter Zugriff habt.

● Sollen die Finanzer in irgendeinem Rahmen in ein Projekt eingebunden werden, so sind
diese im Vorhinein zu fragen. Ich hielt dies für selbstverständlich, wurde aber leider eines
besseren belehrt.

Ich weiß, dass dieser Text recht streng formuliert ist, wir glauben aber, dass dies im besten Sinne
für alle ist. Wir erklären diese Resolution gerne in der Sitzung näher.

Sprechstunde aka Fachschaftsdienst [Yannick]
Das neue Semester ist angelaufen und mittlerweile sollten die meisten ihren Stundenplan erstellt
haben. Daher ein friendly reminder dass wir auch wieder regelmäßige Sprechstunden anbieten
sollten.



Wann Ratssitzung vom Quizabend? [Lina]
Was wollen wir mit der Ratssitzung vom 06.05. machen?

Meinungsbild Was wollen wir mit der Ratssitzung machen?

Antragsteller:in Lina

Meinungen 06.05. 16:00 Ausfallen lassen So lassen

11 1 5

Ergebnis Ratssitzung auf 16:00

“Finanzen” als eigener Top am Anfang der Ratssitzung soll vermerkt werden.

Küche [AG Dekadenz, i.A. Yannick]
Immer wieder gab es Pläne, unsere Küche zu upgraden. Da ich gerade nicht ausgelastet bin und
das HHJ sich dem Ende neigt, schlage ich vor, konkrete Pläne zu schmieden.
Wollen wir einen Termin für die Besprechung der Details wie Budget, Umfang und Zeitpunkt der
eventuellen Renovierungsarbeiten ansetzen?

- Erstmal BLB abwarten, nicht “unnötig” anschaffen
- Edelstahlküche ~2000€
- Küche kann auch umziehen

Außerdem: Wie ist der Status der Stuhlbestellung?

Zur Stuhlbestellung: Ich würde gerne diese Stühle Bestellen:
https://www.profistuhl.de/besucherstuehle/konferenzraumstuehle/besucherstuhl/konferenzstuhl-k
9-v.html

Ist der Rat Dacore? Dann kann ich das im Laufe der Woche bestellen.
- Brauchen so oder so Stühle
- jetzige Stühle sind am schimmeln
- RWTH Rahmenvertrag?

Ende der Sitzung um 21:32 Uhr.

https://www.profistuhl.de/besucherstuehle/konferenzraumstuehle/besucherstuhl/konferenzstuhl-k9-v.html
https://www.profistuhl.de/besucherstuehle/konferenzraumstuehle/besucherstuhl/konferenzstuhl-k9-v.html


Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)



ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV
Kartenvorverkauf

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier



QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


